

# Graves problemas de escolarización de cara al próximo curso

En Infantil de 3 años Tomelloso necesita 19 líneas frente a las 17 existentes en la actualidad, lo que convierte en urgente la construcción del colegio de doble línea anunciado por la Junta el pasado verano

**ISABEL LOZANO**

Los problemas de escolarización parecen ya un mal endémico en Tomelloso. Todos los años durante el plazo de solicitud de plazas saltan las alarmas y los números no le cuadran a nadie. Al final terminan cuadrando porque, o se habilitan aulas provisionales y otras que acaban no siéndolo tanto, o se incumplen las ratios, o se desdoblán grupos con el consiguiente perjuicio para el colegio que se ve obligado a hacerlo. Este año, por desgracia, no va a ser una excepción. De entrada, con el plazo de solicitud de plazas aún por concluir -al cierre de esta edición aún faltaban dos días- se necesitarían 19 líneas -frente a las 17 existentes- para escolarizar a los más de 460 niños de tres años que han pedido su escolarización en Infantil en alguno de los colegios de la ciudad.

Con estos datos sobre la mesa la construcción del colegio de doble línea anunciado por el presidente regional, José María Barreda, durante la inauguración del nuevo José María del Moral el pasado mes de junio se con-

vierte en urgente, sobre todo si tenemos en cuenta que para el curso 2011/2012 las previsiones de niños de tres años en Tomelloso, según los datos que arroja el censo, superan el número de 500.

Así las cosas y con problemas de escolarización que no se limitan lamentablemente al primer curso de Infantil sino que afectan a la práctica totalidad de Infantil y Primaria, PP y PSOE están protagonizando estos días una batalla dialéctica con la escolarización como arma arrojadiza.

El primer envite lo lanzaron la secretaria local del PSOE, Inmaculada Jiménez, y la secretaria de educación de la Ejecutiva local, Inmaculada Palacios, quienes en rueda de prensa acusaron al equipo de Gobierno municipal de falta de previsión y de estar retrasando la construcción del colegio prometido por no haber ofertado con celeridad y eficacia los terrenos en los que edificar.

Ante estas acusaciones, el alcalde, Carlos Cotillas, se defendió, también en comparecencia ante los medios, asegurando que "Inmaculada Jiménez miente a sa-

biendas a sus vecinos porque es la voz de su amo". Cotillas explicó que el Ayuntamiento, cada vez que se construye un colegio, solicita otro y que la falta de previsión no viene, por tanto, del Gobierno municipal sino de la Junta de Comunidades que "siempre llega tarde a la construcción de colegios".

En mitad de este cruce de acusaciones y sin que el Ayuntamiento haya tenido notificación oficial por parte de la Delegación Provincial de Educación, el inspector de zona ha mantenido una reunión con todos los directores de los centros de Infantil y Primaria de Tomelloso para estudiar la posibilidad de doblar dos de los actuales colegios de una línea para ganar, de este modo, las dos líneas que se necesitan. Sin embargo, esta posibilidad se ha desestimado por falta de terrenos junto a los colegios susceptibles de ser doblados, esto es, Félix Grande, Virgen de las Viñas y San José de Calasanz.

También se ha desestimado la posibilidad de construir dos colegios de una línea en lugar de uno de dos, posibilidad que se ha apuntado des-

de el Ayuntamiento para facilitar con ello la cesión de parcelas, ya que en este caso los terrenos requerirían menos metros. Sin embargo, la Consejería de Educación prefiere, por motivos de aprovechamiento de recursos y mayor economía, un colegio de dos líneas. Ahora, después de que la Junta rechazase dos parcelas ofertadas por el Ayuntamiento: una por resultar demasiado pequeña -extremo que niega Cotillas- y otra por presentar servidumbres que habría que salvar administrativamente, el Ayuntamiento ha ofertado otras parcelas, esta vez dentro de la Ciudad Deportiva, y se encuentra a la espera de una respuesta por parte de la Administración regional.

Así lo explicó el alcalde durante el Pleno ordinario del mes de febrero, foro en el que saltaron las chispas de la batalla dialéctica PP-PSOE sobre el problema de la escolarización. Esta vez fueron Inmaculada Jiménez, y la concejala de educación, María Teresa Novillo, quienes protagonizaron un cruce de acusaciones en el que la edil socialista, en el turno de ruegos y preguntas, volvió a

acusar al equipo de gobierno de falta de previsión. Por su parte, Novillo lo negó afirmando que existen escritos del equipo de Gobierno fechados en 2001 en los que ya entonces se pedían a la Consejería de Educación tres colegios "de los que todavía falta por construir uno". Novillo, visiblemente enojada, afirmó que "sencillamente la Junta no quiere trabajar por Tomelloso y ustedes -en alusión a los ediles socialistas- con su actitud sólo ponen más chinitas en el camino".

Zanjó el tema el primer edil echando mano de hemeroteca y señalando que "si a la Junta no le gustan las parcelas ofertadas desde el Ayuntamiento siempre tiene la posibilidad de comprar ella misma los terrenos, que es lo que hace en otros municipios". Asimismo, Cotillas recordó que los terrenos para el Félix Grande fueron cedidos en febrero de 2001 -el mismo mes en el que se solicitaron- y el centro no empezó a funcionar hasta el curso 2003/2004 y que en el caso del José María del Moral transcurrieron cuatro años desde que se produjo la cesión de terrenos.

VINOS Y VINAGRES

**EMPE**

VINAGRES DE VINO, DE ALCOHOL, DE SIDRA, DE JEREZ  
ESPECIALIDADES ADEREZANTES

C/ Cervera, 16 - 13700 TOMELLOSO  
Tel.: 926 51 13 89 - Tel./Fax: 926 51 05 23  
email: empe@manchanet.es

## El Hospital de Tomelloso ampliará su actividad quirúrgica en 2010

El objetivo de la gerencia es pasar de los 263 quirófanos programados de 2009 a 560 este año

**EL PERIÓDICO**

El Hospital General de Tomelloso tiene previsto ampliar la actividad quirúrgica en 2010. En este sentido, el objetivo de su gerencia es aumentar el número de quirófanos programados pasando de los 263 de 2009 a 560 este año, con lo cual se duplicarían las horas de quirófano con anestesia ofertadas a los distintos servicios quirúrgicos. Con ello se continuaría con la línea mantenida en 2009, año en el que el bloque quirúrgico de este Hospital multiplicó su actividad respecto al año anterior debido al aumento de las intervenciones en la unidad

de cirugía mayor ambulatoria y a la apertura de la unidad de cirugía con ingreso. El crecimiento de la actividad en ambos servicios fue posible gracias a la puesta en marcha en abril de 2009 del servicio de anestesia y a la incorporación al mismo de un jefe de servicio y dos anestesiólogos más.

De abril a diciembre de 2009 la unidad de cirugía con ingreso contabilizó 803 intervenciones con anestesia local, general o sedación, cifra que cuadruplica las 278 del año 2008. Además, desde el mes de abril esta unidad ha ido incorporando progresivamente nuevas técnicas como la cirugía laparos-

cópica, técnica con la que se han realizado 12 intervenciones; la cirugía protésica de articulaciones de cadera y rodilla, que suma 42 intervenciones; la cirugía de columna, de la que se han realizado otras 7 operaciones, o la cirugía traumatológica urgente, incorporada en el mes de septiembre. En lo que se refiere a la unidad de cirugía mayor ambulatoria, en 2009 se produjeron un total de 910 estancias, frente a las 680 registradas en 2008. De ellas, destacan las 539 intervenciones de cataratas.

El servicio de anestesia, además de dar soporte a la cirugía, ha atendido desde abril unas 1.400 consultas.